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Творчество А.С. Пушкина со-
провождает нас на протяжении всей 
жизни. Наше детство начинается с 
его сказок. Зная еще со школьной 
скамьи многие его произведения, 
мы и сейчас, в повседневной жизни, 
часто цитируем поэта: «Я вас лю-
бил: любовь еще, быть может…», 
«Товарищ, верь: взойдет она, Звезда 
пленительного счастья…», «Я к вам 
пишу – чего же боле?». В честь поэта 
названы населенные пункты, ули-
цы, театры, библиотеки. Во многих 
городах установлены в его честь па-
мятники. И Майкоп – не исключение. 
В 1999 году, в день празднования 
200-летия со дня рождения А.С. Пуш-
кина, перед зданием Русского госу-
дарственного драматического театра 
Республики Адыгея, носящего имя 
великого поэта, был установлен па-
мятник, авторами которого являются: 
художник А.М. Берсиров, скульптор 
В.А. Жданов и архитектор Гурин.

СВОБОДЫ СЕЯТЕЛЬ ПУСТЫННЫЙ

Ежегодно в Пушкинский день у 
памятника собираются почитатели 
творчества Александра Сергеевича. 
И нынче к нему пришли предста-
вители КПРФ, ЛКСМ РФ, женского 
союза «Надежда России», движения 
«Русский лад», Союза Советских 
офицеров.

Перед собравшимися выступил 
первый секретарь Комитета Адыгей-
ского республиканского отделения 
КПРФ, член ЦК КПРФ, председатель 
комитета Госсовета-Хасэ Республики 
Адыгея, писатель Евгений Салов.
Он отметил вклад А.С. Пушкина в 
развитие русской культуры, важность 
творческого наследия поэта, его роли в 
формировании современного русского 
литературного языка.

Затем участники торжественной 
церемонии возложили цветы к под-
ножию памятника А.С. Пушкину.

Пресс-служба рескома КПРФ

6 июня Россия вместе со всем просвещенным миром празднует 
День русского языка. В календаре этот праздник появился в 2011 году 
по инициативе депутатов фракции КПРФ и приурочен ко дню рождения 
великого русского поэта Александра Сергеевича Пушкина, создателя 
современного русского литературного языка.

Там, у памятной доски и 
пограничного столба, над Верх-
некурджипским ущельем, в 
память о подвиге бойцов 23-
го погранполка НКВД СССР, 
он рассказал собравшимся о 
боях пограничников с горными 
егерями из 97-й немецкой ди-
визии за Гузерипльский, Абад-
зешский, Тубинский и Азишский 
перевалы. 5 сентября 1942 
года после поражения захват-
чиков здесь, у Волчьих ворот, 
нагорье Лагонаки было полно-
стью очищено от гитлеровцев, 
угроза их прорыва через Бело-
реченский перевал к Черному 
морю ликвидирована.

– С этой полоски земли, где 
стоим сейчас, у памятной доски 

УРОК НА ПЕРЕВАЛЕ 
27 мая депутат республиканского Парламента, писатель 

Евгений Салов принял участие во встрече на Азишском пере-
вале со студентами Майкопского технологического колледжа 
Адыгейского госуниверситета. 

и погранстолба, был сделан пер-
вый шаг к освобождению Адыгеи и 
Кубани от нацистских оккупантов. 
Дальше воины 23-го погранполка 
вместе с партизанами освободили 
станицу Темнолесскую, хутора 
Мезмай и Русский. Затем, в янва-
ре 1943-го, станицы Безводную, 
Дагестанскую, Курджипскую, ху-
тор Садовый. В районе поселка 
Краснооктябрьского разгромили 
группу вражеского прикрытия из 
полицаев, оставленных немцами. 
27 января разведгруппа Василия 
Гайдука, политрука 15-й заставы 
2-го батальона 23-го погранполка, 
переправилась по пояс в ледяной 
воде через реку Белую и вошла 
в Майкоп, спешно покидаемый 
гитлеровцами… С рассветом 

29 января 1943 года весь второй 
батальон вошел в освобожден-
ный город…

Разговор писателя-историка 
со студентами об освобождении 
Кавказа от германской оккупа-
ции был продолжен на турбазе 
«Горная легенда».

Организовали урок памяти 
и вместе с Евгением Сало-
вым приняли в нем участие 
председатель профсоюза во-
еннослужащих, руководитель 
республиканского отделения 
Союза советских офицеров, 
подполковник запаса Анатолий 
Назаров, его заместитель по 
РО ССО, старший лейтенант 
Владимир Кущ и первый секре-
тарь рескома ЛКСМ РФ, депутат 
Майкопского городского Совета 
Марина Ситникова. Во встрече 
участвовала также помощник 
депутата на общественных на-
чалах Светлана Салова. 

Пресс-служба 
Адыгейского рескома КПРФ

ПЛЕНУМ

В первых числах июня состоялся III Пленум Адыгейского респу-
бликанского отделения КПРФ, определивший задачи Адыгейского 
республиканского, городских, районных и первичных отделений 
партии по выполнению Постановления XVIII Съезда КПРФ по По-
литическому отчету Центрального Комитета партии. 

По основному вопросу повестки дня с докладом выступил пер-
вый секретарь Комитета Адыгейского республиканского отделения 
КПРФ Е.И. Салов. Он рассказал об основных итогах партийного 
форума КПРФ, принятых там постановлениях и обращениях, 
обозначил ключевые задачи республиканской парторганизации 
на ближайшую перспективу: подготовка к осенним выборам в 
Госдуму и Государственный Совет-Хасэ Республики Адыгея; 
информирование населения и проведение агитации за КПРФ и 
ее кандидатов; подбор и системное обучение членов участковых 
комиссий и наблюдателей; организация общественного контроля 
за ходом голосования и определением его результатов в течение 
трех дней голосования.

Далее участники Пленума обсудили открытое письмо 
Г.А. Зюганова Президенту Российской Федерации В.В. Путину 
«Выполнить волю народа – сменить курс». По итогам обсуж-
дения письма лидера партии Пленум постановил организовать 
не только его подробное обсуждение в первичных и местных 
отделениях, но и активное распространение среди жителей 
республики. 

Также Пленумом было принято Постановление «О созыве 
внеочередной конференции Адыгейского республиканского от-
деления КПРФ», на которой будет принято решение о выдвижении 
кандидатов в депутаты Государственного Совета-Хасэ Республики 
Адыгея от КПРФ.

Пресс-служба рескома КПРФ

ЗАДАЧИ ОПРЕДЕЛЕНЫ
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Уважаемый Владимир Владимирович!

Это тревожное и опасное время обязывает 
меня обратиться к Вам с открытым письмом.

Исполняется 30 лет после невиданного пре-
дательства, приведшего к разрушению нашей 
великой Советской Родины. Оно начиналось с 
бестолковых «реформ» Горбачева и наглядно 
выразилось в сдаче национальных интересов. 
Уступки Рейгану в Женеве и Рейкьявике закончи-
лись полной капитуляцией перед Бушем-старшим 
на Мальте.

Сегодня США и их натовские сателлиты ведут 
против нас крупномасштабную и многоплановую 
гибридную войну. И проводя любые переговоры, 
надо постоянно помнить, что сильными, умными 
и успешными мы глобалистам не нужны. Я уве-
рен: у России достанет сил противостоять самым 
острым вызовам. Но главные угрозы, как всегда, 
подстерегают нас изнутри.

Начинается крупная избирательная кампа-
ния. Она будет проходить в кризисных условиях, 
угрожающих гражданскому миру в стране и ее 
суверенитету. В такой ситуации необходимо 
сплочение общества и всестороннее укрепление 
нашей стратегической безопасности. Вызовы 
настоятельно требуют смены социально-эконо-
мического вектора развития. Если вместо этого 
гражданам путем фальсификаций и манипуля-
ций на выборах, путем запугивания и гонений 
на оппонентов будет навязан прежний курс, это 
не упрочит стабильность государства, а будет 
способствовать его дальнейшему разрушению.

Главные угрозы
В политическом докладе на XVIII съезде 

КПРФ и в своем обращении к правительству в 
ходе отчета премьер-министра М.В. Мишустина 
я особо отметил, что в стране нарастают систем-
ные угрозы. Прежде всего, угрозы вымирания и 
массового обнищания, дальнейшего экономиче-
ского и технологического отставания, истощения 
интеллектуального потенциала. Крайне опасным 
становится социальное неравенство. Отсюда 
вытекает и главная угроза окончательного рас-
кола общества на богатеющее меньшинство и 
абсолютное большинство обманутых, обобранных 
и недовольных. Это чревато социальным взры-
вом и смутой, на которой мечтают погреть руки 
экстремисты из «либеральной оппозиции». Они 
энергично опекаются зарубежными кураторами 
и рассчитывают на разрушительный «майдан» 
по-российски по итогам выборов.

На съезде партии мы вновь заявили о сво-
ей убежденности в том, что разрушительному 
течению событий существует альтернатива. Ею 
может быть курс, основы и принципы которого 
заложены в программе народно-патриотических 
сил, утвержденной Орловским международным 
экономическим форумом. Она поддержана луч-
шими специалистами, работающими в сфере 
экономики, науки, образования и медицины.

Именно в Орле мы организовали и научную 
конференцию, посвященную формированию 
ясного образа будущего. «Партия власти» так 
и не смогла предложить его обществу за три 
постсоветских десятилетия. Центральными 
здесь являются новая индустриализация и стра-
тегическое планирование в опоре на идеологию 
народовластия и социальной справедливости. 
Без планирования страна не может уверенно 
смотреть вперед и успешно развиваться. Кроме 
того, за последние месяцы КПРФ организовала 
парламентские слушания по самым актуальным 
и наболевшим вопросам экономики, демографии, 
медицины, образования и патриотического вос-
питания.

Материалы всех этих мероприятий были на-
правлены Вам лично и другим представителям 
руководства страны. Должен с сожалением кон-
статировать, что пока мы не увидели реакции на 
них и готовности власти к ответственному диалогу, 
к серьезному обсуждению наших предложений. 
Они по-прежнему игнорируются, как игнорируется 
«партией власти» наша антикризисная програм-
ма. Единственная на сегодняшний день програм-
ма, предлагающая внятные рецепты осуществле-
ния такой политики, которая соответствовала бы 
ключевым ориентирам, заданным в Ваших указах 
и посланиях. А именно: опережающему росту эко-
номики, технологическому прорыву, преодолению 
массовой бедности и демографического кризиса.

Убежден, что крайне необходим полноценный 
диалог между властью, патриотической оппо-
зицией и обществом по важнейшим темам. По 
вопросу принципиального пересмотра социаль-
ной и экономической политики. Такому диалогу 

ВЫПОЛНИТЬ ВОЛЮ НАР
Открытое письмо Президенту Ро

должны послужить и предстоящие парламентские 
выборы. Надеюсь, что Вы будете всячески этому 
способствовать. Но пока что вместо организации 
такого диалога Ваши помощники плодят фальши-
вые партии, чтобы и дальше дурачить доверчивых 
граждан.

Выйти из тупика
Министерство финансов недавно отрапорто-

вало об опережающих темпах роста экономики. 
Но на чем основана такая оценка, в адекватности 
которой минфин пытается убедить руководство 
страны? Для того, чтобы была выполнена по-
ставленная в Ваших указах и посланиях задача о 
вхождении в пятерку ведущих экономик мира, ВВП 
России должен ежегодно расти темпами выше 
среднемировых. А он за прошлый год снизился 
на 3% и в первом квартале нынешнего показал 
сокращение на 1% по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года. В 1990-м Российская 
Федерация производила 9% мирового продукта, 
сейчас – меньше 2%. В США рост экономики за 
последние 10 лет – 16%, в Евросоюзе – 31%, 
в коммунистическом Китае – 101%. А в России 
средние темпы роста составили 0,9% в год. За 
десятилетие мы не выросли даже на 10%!

Нас убеждают, что причина сегодняшних про-
блем – исключительно во влиянии пандемии на 
экономические процессы. Но ВВП того же Китая, 
вопреки пандемии, показал в первом квартале 
текущего года рост на 18%, потому что там, под 
руководством Коммунистической партии, про-
водится курс, ориентированный не на интересы 
алчной олигархии, а на подлинное развитие на-
циональной экономики и социальной сферы. Про-
водится политика, основанная на неподдельной 
ответственности за будущее страны. Политика, 
при которой в рамках нового пятилетнего плана 
предстоит ежегодное семипроцентное увеличение 
расходов на научно-исследовательские цели и 
технологические изыскания. А расходы на базо-
вые научные исследования будут расти на 11% в 
год. Этот курс, служащий сегодня убедительным 
примером всему миру, обеспечен идеологией и 
практикой обновленного социализма. Уверен, что 
нам необходимо это признать и сделать из этого 
соответствующие выводы.

Необходимо задуматься и над тем, о чем 
говорят сегодня крупнейшие зарубежные специ-
алисты. Например, американский нобелевский 
лауреат Джозеф Стиглиц и наиболее автори-
тетный экономист современной Европы Тома 
Пикетти. Они настаивают, что утвердившаяся 
после развала СССР и мировой системы социа-
лизма глобалистская капиталистическая модель 
зашла в непреодолимый тупик, полностью изжила 
себя, и от нее необходимо отказаться. О том же 
недавно говорил в интервью российским СМИ 
руководитель крупнейшего инвестиционного 
фонда Америки «Бриджуотер», миллиардер Рэй 
Далио, который предупредил: если эта модель 
управления экономикой и финансами не будет 
принципиально пересмотрена, планету ожидает 
череда социальных революций. То, что власти не 
желают осуществить мирными средствами, будет 
иным путем реализовано гражданами, доведен-
ными до крайней степени недовольства.

Даже богатейшие представители финансо-
вых элит США и Европы уже не в состоянии это 
отрицать. А либеральный блок правительства, 
который не затронуло Ваше прошлогоднее реше-
ние о кадровом обновлении кабинета министров, 
по-прежнему навязывает нам разрушительное 
ельцинско-гайдаровское наследие 90-х и цепля-
ется за рецепты МВФ и Всемирного банка, прямо 
ориентированные на то, чтобы отрезать Россию от 
полноценного развития и бесповоротно закрепить 
за ней роль сырьевого придатка Запада.

Если наша экономическая система и дальше 
будет строиться под диктовку олигархических 
сырьевых корпораций, мы через 5–10 лет окон-
чательно рухнем в пропасть – уже безо всякой 
возможности выбраться. Бурное развитие техно-
логий обещает существенное снижение спроса 
на традиционные продукты сырьевого экспорта. 
Становится очевидным, что нынешняя российская 
модель абсолютно бесперспективна. Достаточно 
напомнить, что за первые 4 месяца текущего 
года экспорт российской нефти за рубеж рухнул 
на 20%.

Рукотворный кризис
Для того, чтобы мы были конкурентоспособны 

в современном мире и обеспечили себе достой-
ное будущее, необходимо серьезное усиление 
поддержки отечественной науки и принципиаль-
ное укрепление ее связи с производством. Нам 

нужно перейти от обещаний к делу повышения 
расходов на науку и заняться срочной реализаци-
ей программ, где будут намечены и жестко очер-
чены сроки внедрения конкретных разработок.

Но сегодня наша промышленность не только 
не получает достойного технологического подкре-
пления. Она не имеет и должной экономической 
поддержки со стороны государства – вопреки 
многочисленным уверениям в обратном. В то 
время как в США и большинстве европейских 
стран тарифы на электроэнергию для предпри-
ятий снижаются, у нас они за время пандемии 
повысились. Если в 2019 году для российской 
промышленности электроэнергия была на 5% до-
роже, чем для американской, то в 2020-м разрыв 
увеличился вдвое и составил 10%. В Норвегии 
тарифы в течение «ковидного» года снизились в 
полтора раза. Сегодня они ниже наших уже вдвое.

На голодный паек посажены регионы Рос-
сии, которые были вынуждены набирать долгов. 
Одновременно продолжается опасная авантюра 
с выставлением на продажу МУПов и ГУПов. 
Идет давление на региональных руководителей, 
не желающих отдавать их в частные руки. На 
мой взгляд, те, кто этим занимаются, – самые на-
стоящие провокаторы. Ведь без централизации 
управления хозяйственным комплексом в городах 
невозможно обеспечить стабильность и порядок.

Проводимая тарифная политика и диспари-
тет цен особенно сильно бьют по российскому 
крестьянству. Беспощадно душится производ-
ство на селе. Это препятствует возрождению 
деревни и обеспечению страны качественным 
продовольствием. И начинать тут нужно с того, 
чтобы остановить рост цен на горюче-смазочные 
материалы. Он разоряет сельхозпредприятия и 
мешает им нормально работать. Власть обязана 
заставить сырьевых монополистов умерить свои 
неуемные аппетиты и прекратить политику огра-
бления под предлогом «свободного рынка». Но и 
здесь успехов пока не видно.

Мир охвачен самой масштабной за последние 
годы продуктовой инфляцией. Специалисты преду-
преждают, что это может привести к глобальному 
продовольственному кризису и социальным по-
трясениям. Тем важнее для нас гарантировать 
продовольственную безопасность своей страны. 
А это возможно только при условии всесторонней 
государственной поддержки аграрного сектора. На 
Госсовете Вы одобрили наши программы устойчи-
вого развития села и новой целины. Однако мини-
стры правительства их обкорнали и обескровили.

Нас уверяют, что государство стремится 
стимулировать экономику. Но один из ключевых 
способов запуска ее роста – кредитная политика, 
благоприятная для предприятий. О какой их под-
держке может идти речь, если Центробанк вновь 
пересмотрел в сторону повышения ключевую 
ставку, подняв ее до 5%? Ведь минимальный 
процент, под который предприятия могут получать 
кредиты от банков, зависит именно от ключевой 
ставки. Ее повышение пытаются оправдать ссыл-
ками на инфляцию. Но инфляция наблюдается и 
в США, и в Европе. Тем не менее, в странах ЕС 
ключевая ставка уже давно в несколько раз ниже, 
чем у нас. В прошлом году и США сократили ее до 
четверти процента, включив эту меру в програм-
му стимулирования национальной экономики. 
Почему другие страны отвечают на пандемию 
послаблениями для своих предприятий, а мы – 
ужесточением кредитных и тарифных условий 
для них?

О какой поддержке национальной экономики 
можно всерьез говорить, если народные пред-
приятия, демонстрирующие самые убедительные 
производственные и социальные результаты, – 
такие, как подмосковный совхоз имени Ленина, 
комбинат «Звениговский» в Марий Эл, Усоль-
ский сельхозкооператив, подвергаются атакам 
криминальных рейдеров, пользующихся опекой 
влиятельных покровителей? Если руководите-
лей этих предприятий – Павла Грудинина, Ивана 
Казанкова, Илью Сумарокова – преследуют и 
таскают по судам вместо того, чтобы ставить их 
достижения в пример всей стране, нуждающей-
ся в прорыве и опережающем росте? На какое 
оздоровление обстановки можно рассчитывать, 
если постоянному преследованию и угрозам 
тюремного заключения подвергаются сторонники 
справедливости и народовластия, наши товари-
щи и единомышленники – Владимир Бессонов, 
Андрей Левченко, Сергей Удальцов, Николай 
Платошкин? И если руководство государства не 
может остановить этот позор?

Нас пытаются успокоить тем, что мы якобы 
справляемся с эпидемией успешнее большинства 
других государств. Но почему же тогда смертность 

в пересчете на миллион человек и смертность 
среди врачей у нас в 2020 году оказалась выше, 
чем в любой из экономически развитых стран 
мира? Почему в первом квартале нынешнего 
года лекарства в среднем подорожали на 9%, а 
пользующиеся наибольшим спросом – на 20%? 
Ответ очевиден: это результаты постоянно усугу-
бляющейся зависимости нашего рынка лекарств 
от импорта, что прямо угрожает национальной 
безопасности в условиях усиливающегося санк-
ционного давления на Россию. Это последствия 
обворовывания медицинской сферы, раз за разом 
повторяющегося при формировании российского 
бюджета. У нас на здравоохранение расходуется 
только 3,6% от ВВП против 5% в странах Вос-
точной Европы и почти 8% в странах Западной 
Европы. Мало того, в бюджете 2021–2023 гг., 
«продавленном» в Государственной думе «Еди-
ной Россией», прописано четырехпроцентное 
сокращение реальных расходов на медицину. Но 
в своей предвыборной агитации «партия власти», 
разумеется, умолчит об этом. Как и чиновники, 
которые ее поддерживают и будут в очередной 
раз подыгрывать ей на выборах.

Умолчит «Единая Россия» и о том, что для 
решения самых острых проблем отечественной 
медицины необходимо увеличить расходы на нее 
минимум до 5% от ВВП. А это значит, что в бли-
жайшие три года нужно инвестировать в медицину 
около 7 триллионов рублей, то есть прибавлять к 
ранее запланированным расходам не менее 520 
миллиардов ежегодно.

И дальше будем вымирать 
и нищать?

Принципиально пересмотреть политику в 
этой сфере нас вдвойне обязывает происходя-
щая в стране демографическая катастрофа, 
складывающаяся из низкой рождаемости и 
высокой смертности среди граждан трудоспо-
собного возраста. За десятилетия либерального 
капитализма численность одного только русского 
народа уменьшилась на 20 миллионов. Еще на 
миллион население России сократилось за два 
предыдущих года. Прогнозы на будущее тоже 
неутешительные. Росстат обещает, что в следу-
ющие 10 лет коренное население страны будет 
сокращаться минимум на 530 тысяч ежегодно и 
уменьшится еще на 5 с лишним миллионов.

Мы столкнулись с демографическим вызовом, 
не ответив на который придем к тому, что наши 
гигантские просторы и природные богатства будет 
некому защищать от внешних посягательств. Но 
при этом по-прежнему упорно игнорируются кон-
кретные предложения КПРФ, реализация которых 
позволяет сосредоточить стратегические отрасли 
не в руках олигархии, а в руках государства. 
Направить финансовые резервы на развитие 
страны, на поддержку экономики и социальной 
сферы. И принять новый бюджет, отвечающий 
этой задаче, который будет составлять не менее 
33 триллионов рублей.

Без реализации мер, предложенных в нашей 
программе, невозможно всерьез рассчитывать и 
на то, чтобы одолеть бедность. Сегодня самая 
распространенная зарплата в стране – 27 тысяч 
рублей в месяц. Средняя пенсия – почти вдвое 
ниже. «Детям войны», с первых лет жизни приняв-
шим на себя страшный удар фашизма, в городе 
в среднем выплачивают 14 тысяч, а в сельской 
местности – 9. И «Единая Россия», которая во 
время выборной кампании будет снова уверять 
избирателей, что заботится об их благополучии, 
год за годом блокирует в Государственной думе 
нашу инициативу о повышении размера этих 
выплат.

По официальным данным, у нас 20 миллионов 
нищих – каждый седьмой. Но, согласно критери-
ям, принятым во всех экономически развитых 
странах, месячный доход ниже 500 долларов 
считается безусловной нищетой. И нужно при-
знать, что в ее тисках, по сути, находится более 
половины граждан.

При этом реальные доходы продолжают сни-
жаться. В первом квартале нынешнего года они 
оказались на 3,6% ниже, чем годом ранее. Темпы 
их падения ускорились в четыре раза по сравне-
нию с концом 2020-го. А за последние 6 лет эти 
доходы опустились минимум на 10%. Долги граж-
дан перед банками, в которые они погружаются, 
чтобы выжить, перевалили за 21 триллион рублей 
и почти сравнялись с федеральным бюджетом.

Государственные СМИ с гордостью сообщи-
ли нам, что к Дню Победы Пенсионный фонд 
выплатил каждому ветерану 10 тысяч рублей. А 
вот в Узбекистане, например, ветераны к 9 Мая 
получили в несколько раз больше.
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РОДА – СМЕНИТЬ КУРС!
ссийской Федерации В.В. Путину

Нельзя не приветствовать Ваше, Владимир 
Владимирович, поручение кабинету министров 
разработать подходы к созданию в стране целост-
ной системы поддержки семей с детьми. В России 
каждая четвертая семья, где есть дети, – нищая 
даже по официальным меркам. Но эта острейшая 
проблема не может быть решена с помощью 
разовых выплат, обещанных Вами в апрельском 
Послании. И для того, чтобы поручения воплоти-
лись в жизнь, они должны опираться на надежный 
экономический и финансовый фундамент. Ему не-
откуда будет взяться без принципиального пере-
смотра нынешней политики. А она, к сожалению, 
пока что противоречит Вашим же программным 
поручениям.

Нам долго рассказывали, что один из самых 
эффективных способов финансовой поддержки 
молодой семьи – это совершенствование меха-
низма ипотеки и планомерное снижение ипотеч-
ных ставок. Ведь жилищная проблема – это тоже 
один из главных факторов демографического 
кризиса. Но что происходит на деле? Сбербанк и 
большая часть других банков повышают процент-
ную ставку по ипотеке на готовое жилье с 7,3% до 
7,7%. И снова кивают на инфляцию. Но в США, 
где тоже инфляция, эта ставка упала до истори-
ческого минимума – до 2,7% годовых. В Германии 
и скандинавских странах она составляет от 1,5% 
до 2%. Во Франции – порядка 2%. В Англии – от 
2,5% до 3%. Представители правительства не 
раз заявляли, что нам нужно снижать ипотечную 
ставку и приближать ее к показателям наиболее 
развитых стран. Но для банковского сообщества 
это не указ. Оно, похоже, не желает выполнять и 
Ваши распоряжения и указания.

Воплотить их в жизнь можно, если прислу-
шаться к нашим требованиям. Мы призываем 
удвоить государственные инвестиции в социаль-
ную сферу. Настаиваем: прожиточный минимум 
должен быть пересмотрен в соответствии с 
реальными потребностями людей и реальной 
стоимостью хотя бы элементарного выживания. 
Его необходимо увеличить минимум до 25 тысяч 
рублей в месяц. И разрабатывать программы по 
поддержке малоимущих, опираясь на этот по-
казатель.

Жиреет только олигархия
Между тем нынешний курс по-прежнему опи-

рается на олигархию, которая не желает ничего 
вкладывать в развитие страны и общества. Но 
олигархи не могут быть опорой ответственной 
власти, политика которой отвечает задачам со-
циального государства. Цель олигархии – нажива. 
Цель социального государства – благополучие и 
безопасность граждан.

Именно Россия сегодня занимает первое 
место на планете по величине суммарного со-
стояния миллиардеров относительно внутреннего 
валового продукта. По этому показателю она 
превосходит США и Францию вдвое, Германию 
и Бразилию – в два с половиной раза, Канаду – 
почти втрое. В руках наших миллиардеров уже 
сосредоточены финансовые активы в размере 
500 миллиардов долларов, или 37,5 триллиона ру-
блей. Это более полутора годовых федеральных 
бюджетов и 35% российского ВВП, что является 
мировым рекордом.

В Канаде долларовые миллиардеры владеют 
суммой, равной 12% ВВП страны, в Бразилии этот 
показатель составляет 13%, в Германии – 14%, во 
Франции – 17%, в США – 18%. Иными словами, в 
нашей стране в руках небольшой группы дельцов 
сосредоточена вдвое-втрое большая доля акти-
вов, чем в наиболее развитых государствах. Как 
же мы можем рассчитывать на то, чтобы догнать 
их в развитии, если у нас наблюдается такой 
колоссальный финансовый перекос и такой во-
пиющий социальный разрыв?

Хочу напомнить: мы приветствовали Ваше 
решение отправить в отставку предыдущее пра-
вительство, которое было явно неспособно обе-
спечить реализацию важнейших национальных 
задач. И при этом мы не сомневались, что такое 
решение не может не подразумевать корректи-
ровку социально-экономического курса. Однако 
приходится констатировать, что эти ожидания 
по-прежнему не подтверждаются. У России есть 
колоссальные потенциальные возможности для 
реального прорыва. Но эти возможности нужно 
задействовать на благо страны и общества, а не 
направлять их на пополнение олигархической 
кормушки.

В нашем ВВП гигантская доля золотовалют-
ных резервов – вдвое более существенная, чем в 
ВВП наиболее успешных стран. 40% против 20%. 
И это не повод для гордости, потому что ведущие 

страны направляют гораздо более значительную 
часть своих резервов в медицину, социальную 
сферу, национальную экономику. А у нас жизнен-
но необходимые средства прячут в кубышке, не 
позволяя им работать на благополучие граждан, 
на преодоление кризиса, на реальное развитие, 
которое при нынешних государственных инвести-
циях в ключевые сферы просто невозможно. Мы 
призываем направить минимум половину этих 
резервов на реальные нужды страны и обще-
ства. Хватит дожидаться, пока они снова сгорят 
в очередном кризисе или пойдут на компенсацию 
убытков банковского и сырьевого капитала!

Вот где корень всех наших проблем последних 
десятилетий. А мы по-прежнему слышим ссылки 
на «объективные» и исключительно «внешние» 
обстоятельства, призванные объяснять несме-
няемость тупиковой социально-экономической 
политики. И сдобренные бессовестной демаго-
гией, с помощью которой творцы этой политики 
стремятся оправдать отказ от давно назревшего 
левого поворота.

Остановить русофобский шабаш
Мы испытываем законную гордость, когда 

видим отечественную боевую технику, проезжа-
ющую по Красной площади во время парада в 
День Победы. Радуемся успехам отечественного 
ВПК. Поддерживаем укрепление оборонного 
щита, охраняющего Россию от внешних угроз. 
Но не можем не задаваться вопросом: в чьих 
руках окажется завтра это мощное оружие, в 
чьих руках окажется судьба страны? Чем будут 
наполнены сердца и мысли новых поколений, 
если не одолеть внутреннюю угрозу русофобии, 
антисоветизма, попрания исторической памяти? 
Эта угроза исходит сегодня не только от либе-
ральных СМИ, но зачастую и от государственных, 
тоже переполненных лживыми сериалами и «до-
кументальными» поделками. Она сидит во многих 
высоких кабинетах и разжигается по указаниям, 
поступающим из них.

Позорный апофеоз официально узаконенной 
антисоветчины, попирающей историческую прав-
ду и достоинство общества, – это драпировка 
Мавзолея 9 мая. За пошлым голубым забором 
скрывают не только имя Ленина, но и великую 
правду о той стране и той социальной системе, 
благодаря которой стали возможными наши вы-
дающиеся достижения XX столетия, и без которых 
не могло состояться главное из них – Великая 
Победа, спасшая наш народ и весь мир от пора-
бощения фашизмом. Этот лицемерный занавес 
прячет от глаз народа кремлевский некрополь, 
где захоронены героические полководцы, раз-
громившие Гитлера. Где покоится Юрий Гагарин, 
ставший для всей планеты символом выдающе-
гося прорыва Советской державы в будущее. От 
кого их скрывают? От потомков героев-победи-
телей, которые обязаны ими гордиться? Они не 
смогут сберечь Россию, если не будут проникнуты 
любовью и уважением к ее уникальной истории.

Если сама власть так цинично вымарывает 
из истории страны ее величайшие страницы, 
то стоит ли после этого удивляться растущей 
бездуховности и необразованности молодежи? 
Тому, что среди молодых людей 19–24 лет почти 
60% сегодня признаются в симпатии к США, объ-
явившим нас врагом номер один. Тому, что более 
половины опрошенных студентов заявляют о 
желании уехать из России. Тому, что, согласно ис-
следованию социологов из МГУ, отличительными 
особенностями сознания современной молодежи 
являются тревожность, размытость образов «сво-
их» и «чужих» и неясность представлений о месте 
России в мире.

Вся страна потрясена недавним престу-
плением безумца, возомнившего окружающих 
«биомусором» и устроившего кровавую бойню 
в казанской школе. Хочу напомнить, что до 2013 
года подобных случаев в России не было. Но ис-
токи появления таких моральных уродов – не в 
несовершенстве законов, регулирующих оборот 
оружия, как нас пытаются убедить. Истоки – в 
изуродованной за постсоветские годы системе 
воспитания и образования. В пропаганде насилия, 
аморализма, готовности идти по трупам ближних 
ради достижения своих корыстных целей. Этот 
яд по-прежнему заполняет телеэкраны – вопре-
ки рассуждениям о патриотизме и духовности, 
звучащим с высоких трибун. Истоки в том, что ин-
формационный и культурный ландшафт в России, 
прославившейся гуманистической литературой, 
неповторимыми оперой и балетом, уникальным 
драматическим театром, гениальными музыкан-
тами, покорявшими мир своим исполнительским 
мастерством, сегодня определяют те, кто про-

должает позорить и унижать нашу страну. Кто 
призывает к реабилитации Власова и Колчака. Кто 
разлагает молодежь сомнительными конкурсами 
и шоу-проектами. Кто насилует сознание людей 
пошлой и агрессивной рекламой.

Воспитывать настоящих патриотов
В такой атмосфере не может не множиться 

число людей с искалеченной душой и поврежден-
ным рассудком. В обществе неизбежно будут рас-
пространяться нравственные недуги, если власть 
дает зеленый свет тем, кто намеренно их сеет.

Настоящих патриотов, мыслящих и духовно 
здоровых людей можно воспитать только в стране, 
уважающей свое прошлое и не позволяющей ни-
кому втаптывать его в грязь в угоду политической 
конъюнктуре. В противном случае, целясь в рус-
ский дух, в Советскую державу и в бессмертную 
идею социальной справедливости, можно лишь 
приумножить число оболваненных, которые зав-
тра вольются в колонны навальнистов, готовых 
снести все опоры нашей государственности.

Вполне закономерно о необходимости ува-
жать свое прошлое и помнить исторические уроки 
с такой настойчивостью говорили власти и обще-
ству выдающиеся советские писатели – Михаил 
Шолохов, Юрий Бондарев, Валентин Распутин, 
Василий Белов… Не случайно о том же и сегодня 
не устают напоминать литераторы-патриоты, вы-
дающиеся люди науки и культуры.

Если мы хотим воспитать грамотное, ответ-
ственное и патриотичное поколение, то обязаны 
принять закон «Образование для всех», разра-
ботанный командой наших лучших специалистов 
под руководством нобелевского лауреата Жореса 
Алферова. Но он уже который год блокируется 
«Единой Россией».

Русофобы и антисоветчики не устают чернить 
Сталина и его эпоху. Но если мы хотим сохранить 
страну, укрепить сплоченность общества, то обя-
заны не порочить уникальный советский опыт, 
а опираться на него и перенимать все лучшее, 
определяя свое будущее. В сталинскую эпоху 
умели воспитывать новые поколения на герои-
ческих подвигах и выдающихся свершениях всей 
тысячелетней истории нашей державы.

Советский опыт напоминает нам о том, что 
в первые послевоенные десятилетия затраты 
казны на науку выросли с 4,5% до 11% от общего 
объема союзного бюджета. А расходы на образо-
вание достигли 17%. Суммарно на образование, 
здравоохранение, науку и искусство тратилось 
почти 40% расходной части бюджета. Советская 
система вакцинации блестяще оправдала себя в 
борьбе с эпидемиями, которые намного страшнее 
нынешнего коронавируса, – с чумой, холерой, 
черной оспой. Мы победили самые страшные 
болезни благодаря подготовке высококлассных 
кадров. По количеству ученых-медиков, врачей, 
медицинских сестер СССР был в числе ведущих 
держав мира. У нас была не только высококласс-
ная, но и бесплатная для каждого медицина. В 
1900 году продолжительность жизни в России 
составляла 32 года, в США – 49 лет. Но за 50 лет 
Советской власти мы не только догнали, но и 
перегнали Соединенные Штаты. В 1967-м средняя 
продолжительность жизни у нас составила 70 лет, 
тогда как в США – 67.

Благодаря управленческому таланту И.В. Ста-
лина в СССР была проведена не имеющая ана-
логов модернизация, повлекшая за собой голово-
кружительный экономический рост. Именно тогда 
был заложен военный, промышленный, научный 
и культурный фундамент Победы. Тогда под ло-
зунгами «Коммунисты, вперед!» и «За Родину, за 
Сталина!» были разгромлены гитлеровские пол-
чища, готовые стереть нашу страну с лица земли.

А затем, в начале 50-х годов, в Киевском ин-
ституте электротехники и Московском институте 
точной механики под руководством профессора 
Сергея Лебедева создавались первые в Европе 
электронно-вычислительные машины – прообраз 
будущих компьютеров. Этот уникальный опыт был 
в 60-х и 70-х годах продолжен на базе Киевского 
института кибернетики одним из крупнейших 
советских ученых Виктором Глушковым. Он за-
нимался не просто развитием новейших техно-
логий, но внедрением вычислительной техники и 
экономико-математических методов в народное 
хозяйство страны. Стал инициатором и главным 
идеологом разработки и создания Общегосудар-
ственной автоматизированной системы учета и 
обработки информации. Она предназначалась 
для управления всей экономикой СССР и позво-
лила принципиально усовершенствовать меха-
низм стратегического планирования. Не случайно 
академик Глушков был советником генерального 

секретаря ООН по кибернетике. И статью об этой 
науке редакция крупнейшей в мире энциклопедии 
«Британника» поручила именно ему. Можем ли мы 
похвастаться чем-то подобным сегодня?

В сталинскую эпоху мы были на переднем 
крае прогресса, стали лидерами технологиче-
ских прорывов. При Брежневе и Косыгине СССР 
стремительно добился стратегического паритета с 
США. А сегодня страна не в состоянии произвести 
собственный мобильный телефон.

Россия продолжает погружаться в опасную 
технологическую зависимость от Запада. В 
сегодняшнем мире это неизбежно означает и за-
висимость политическую. 30 лет «реформ» при-
вели к гигантскому оттоку специалистов за рубеж. 
Из России уехали более 600 тысяч талантливых 
ученых, от исследований которых прямо зависит 
технологическое развитие. 70 тысяч из них мы 
потеряли за последние два года. Они уехали не 
потому что не любят Родину. Но проводимая все 
это время политика перечеркивает возможности 
достойной жизни в России, полноценного прило-
жения здесь своих знаний и дарований. Если эта 
политика изменится, они непременно вернутся и 
будут работать на благо нашей страны.

Мы все – дети Победы
Граждане постсоветской России уже 30 лет 

слышат рассказы об «объективных» причинах 
кризиса, отставания, экономических провалов и 
социального неблагополучия. А Советская Страна 
не только в короткие сроки восполнила потери, 
понесенные в самой страшной войне, но и сумела 
превратиться в величайшую научную и космиче-
скую державу. Войти в тройку ведущих экономик. 
Создать самые передовые науку и образование. 
И именно благодаря этому завоевать уважение 
всей планеты, которое ей никогда не приходилось 
выпрашивать. Мы же через три десятилетия, 
прошедших с начала либеральных реформ, про-
должаем метаться между кризисами и затягивать 
пояса. И будем продолжать это делать, пока не 
научимся опираться на тысячелетний опыт нашей 
державности. Пока не откажемся от политики, 
построенной на русофобских и антисоветских 
рецептах.

Я обращаюсь к Вам, Владимир Владими-
рович, с призывом о пересмотре проводимой 
политики. Промедление может иметь для России 
роковые последствия. Это призыв о смене раз-
рушительного социально-экономического курса. 
Об отказе от людоедской «пенсионной реформы», 
ставшей главной ошибкой последних лет. О про-
должении принципиального ремонта Конституции, 
в которую необходимо включить предложенные 
нами статьи, твердо гарантирующие право граж-
дан на достойную жизнь.

На недавно проходивших в Государственной 
думе слушаниях по случаю 800-летия со дня 
рождения Александра Невского, заложившего ос-
новы Российского государства, Патриарх Кирилл 
в своем блестящем обращении напомнил, что 
справедливость – это нравственный фундамент, 
на котором всегда основывалось бытие и разви-
тие Русского мира.

Именно поэтому, вопреки всем усилиям ру-
софобов и антисоветчиков, большинство наших 
граждан положительно оценивают историческую 
роль Ленина и Сталина и называют советскую 
эпоху вершиной отечественной истории. Вот по-
чему ширится народное движение «За СССР  – 
Сильную, Справедливую, Социалистическую 
Родину!». Его участники и сторонники считают 
принципиально важным укрепить нашу нацио-
нальную независимость, восстановить союзниче-
ство с традиционно дружественными народами, 
упрочить Союз Белоруссии и России.

Крайне опасно сохранять бесперспективную 
социально-экономическую политику. Да, до поры 
до времени можно добиваться угодного результа-
та на выборах и оправдывать этим несменяемость 
курса. Но нельзя отменить его историческую 
обреченность. Недальновидно игнорировать 
неуклонно нарастающий запрос общества на 
возвращение к принципам социальной справедли-
вости, на левый поворот в политике государства.

Если мы считаем себя настоящими патриота-
ми, то должны следовать главной обязанности, 
которую налагает такое звание, – обязанности 
слышать голос народа. И делать все, чтобы вы-
полнить его волю, гарантируя защиту законных 
интересов большинства и достойное будущее 
нашей Родины.

Г.А. ЗЮГАНОВ,
председатель ЦК КПРФ,

руководитель фракции КПРФ
в Государственной Думе
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И.о. главного редактора 
М.С. СИТНИКОВА

Слово о товарище

Асланбий Моссович 
СТАШ

6 июня 2021 года на 81 году 
ушёл из жизни наш товарищ Сташ 
Асланбий Моссович – ветеран 
колхозного производства, актив-
ный общественник, член комму-
нистической партии с 1970 года. 
Детство Асланбия пришлось на 
трудные военные годы. В самом 
начале Великой Отечественной 
войны погиб отец, и воспитание 
детей легло на плечи матери. В 
школу поступил с опозданием, 
так как рано стал помогать матери 
по хозяйству. Активно трудился 
в школьной производственной 
бригаде. В 1959 году закончил 
среднюю школу. Затем прошел 
службу в рядах Советской Армии, 
после которой поступил в Ере-
ванский сельхозинститут на зоо-
технический факультет. Получив 
высшее образование, Асланбий 
Моссович вернулся на работу в 
родной колхоз имени В.И. Ленина 
аула Габукай. 

Работал в колхозе сначала 
зоотехником по племенному делу, 
затем – заведующим фермой, 
главным зоотехником колхоза. В 
эти годы колхоз добился высоких 
показателей по племенному делу, 
заготовке продукции животновод-
ства. По итогам социалистическо-
го соревнования животноводов 
колхоз получил Переходящее 
Красное Знамя ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ, а также микроавтобус для 
животноводов. 

В советское время Асланбий 
Моссович занимался большой об-
щественной работой, возглавлял 
цеховую партийную организацию 
управления колхоза. Неоднократ-
но избирался членом парткома и 
правления колхоза. Возглавлял 
комитет народного контроля сель-
ского совета, избирался депута-
том сельского совета. С 1989 года 
работал заместителем исполкома 
Совета. В начале 90-х значи-
тельно активизировалась работа 
самодеятельных общественных 
организаций: Адыгэ-Хасэ, Дин-
Хасэ, Совет ветеранов, женсовет. 
Венцом всей этой работы во главе 
с Асланбием Моссовичем стал 
грандиозный праздник аула Га-
букай – 10 октября 1993 года аул 
отметил своё 1500-летие.

Асланбий Моссович являлся 
образцовым семьянином. Вме-
сте с женой Гошнаго Юнусовной 
воспитали троих сыновей, все 
получили высшее образование. 
Сейчас у них свои семьи. 

Всем нам будет не хватать до-
брого, внимательного и честного, 
справедливого товарища Сташа 
Асланбия Моссовича.

Tхьам джэнэтыр къырет.

Цей Е.А., Хут К.Х., 
Катбамбетов С.П., Хакуз А.С., 
Гучетль М.М., Дагамук М.А., 
Тлехурай Ю.А., Сташ В.А., 

Уджуху Ж.К., Тлехурай А.Х.,

В ДЕНЬ БИБЛИОТЕК
Утром 27 мая, в общерос-

сийский День библиотек, депутат 
Госсовета республики Евгений 
Салов посетил районную детскую 
библиотеку в поселке Тульском. 
Он сердечно поздравил ее кол-
лектив с профессиональным 
праздником, пожелал каждой 
из сотрудниц личного счастья, 
здоровья и творческих успехов 
в подвижнической заботе об ум-
ственном и нравственном раз-
витии юных читателей. Писатель 
поблагодарил участниц встречи  
за многолетнее творческое со-
трудничество в продвижении 
детской книги к ее самым непо-
средственным, искренним и за-
интересованным читателям. 

В завершении встречи Ев-
гений Салов передал детской 
библиотеке необычный пода-
рок – трех кукол в полевой форме 
времен Великой Отечественной 
войны, представляющих сим-
волические образы солдата-пе-
хотинца, танкиста и фронтовой 
медсестры. Эта непобедимая 
«троица» вместе с книгами будет 
напоминать маленьким читателям 
и читательницам о всенародном 
подвиге их прадедушек и праба-
бушек, победивших иноземного 
неприятеля в самой страшной из 
войн, отстоявших свободу и не-
зависимость нашей Родины для 
своих детей, внуков и правнуков.

Вместе с депутатом во встре-
че в детской библиотеке и пере-
даче подарка участвовала его 
жена Светлана – неизменная по-
мощница и соавтор в исполнении 
творческих замыслов и проектов.

ЗАЩИТНИКАМ 
ПЕРЕВАЛА

28 мая, в день пограничника, 
коммунисты и комсомольцы, 
сторонники КПРФ, члены респу-
бликанского отделения «Дети вой-
ны», Союза Советских офицеров, 
движения «Русский лад» совер-
шили традиционный автопробег 
на плато Лагонаки, где установ-
лена мемориальная плита в честь 
воинов 2-го батальона 23-го по-
гранполка НКВД, освобождав-
ших под командованием майора 
Н.М. Пискуна Азишский перевал 
от немецко-фашистских захватчи-
ков. Здесь, у пограничного столба, 
состоялось торжественное воз-
ложение цветов и небольшой 
митинг. Перед собравшимися 
выступил первый секретарь Ады-
гейского рескома КПРФ Евгений 
Салов, отметивший роль со-
ветских пограничников в осво-
бождении Адыгеи от немецко-
фашистских захватчиков, их му-
жество и героизм в годы Великой 
Отечественной войны. После этой 
торжественной миссии, сфото-
графировавшись на память на 
фоне гор, участники автопробега 
вернулись домой.

КНИГИ В ПОДАРОК
В последний день мая депутат 

республиканского Парламента 
Евгений Салов побывал в городе 
Адыгейске и аулах Понежукай и 
Тахтамукай, где передал в пода-
рок библиотекам межпоселенче-
ской централизованной системы 
свою новую книгу «Парламент-
ский рубеж». В ней, составленной 
из депутатских записок, путевых 
очерков, литературных портретов 
знаменитых современников и цик-
ла стихотворений о родном для 
писателя лесогорном и степном 
крае, каждый сможет найти свое, 
самое интересное и близкое, 
созвучное чувствам и мыслям 
читателя и автора. 

Пресс-служба рескома КПРФ

Почти 70% россиян относятся к Единому государ-
ственному экзамену (ЕГЭ) отрицательно и считают, 
что его надо отменить. Как сообщает RT, об этом сви-
детельствуют результаты опроса сервиса по поиску 
высокооплачиваемой работы SuperJob.

«Практически семь из десяти респондентов (68%) 
оценивают ЕГЭ отрицательно и считают, что его надо 
отменить…» – отмечают аналитики. Опрос среди самой 
заинтересованной части населения – родителей один-
надцатиклассников – также показал снижение числа 
сторонников ЕГЭ. Так, в 2011 году госэкзамен положи-
тельно оценивали 26% родителей выпускников, сегодня 
лишь 15%. Тех, кто относится к экзамену отрицательно, 
больше среди респондентов в возрасте от 35 до 44 лет и 
старше 45 лет (76 и 75% соответственно). Всего в опросе 
приняли участие 1,6 тыс. россиян из всех округов страны.

«Глас народа – это глас божий. Я разделяю позицию 
большинства граждан России о том, что от Единого гос-
экзамена вреда больше, чем пользы. Мало того, эту по-
зицию я высказывал еще 20 лет назад, когда начинались 
первые эксперименты по Единому госэкзамену.

С тех пор ЕГЭ стал лучше, почти исчезли тестопо-
добные задания с выбором ответов типа «Кто придумал 
теорему Пифагора?», но по-прежнему вреда от него 
больше, чем пользы. Я бы мог назвать десяток про-
явлений этого вреда. Назову, пожалуй, только одно. 
Дело в том, что жизненная цена ЕГЭ очень высока, и 
поэтому в старших классах дети перестают всерьез 
учиться. Они занимаются исключительно подготовкой 
к ЕГЭ, по двум-трем предметам. Результат – аттестат 
о среднем образовании есть, настоящего среднего 
образования нет. Именно поэтому, согласно соц-
опросам, среди граждан России треть функционально 

БОЛЬШИНСТВО РОССИЯН 
ВЫСТУПИЛИ ЗА ОТМЕНУ ЕГЭ

неграмотных среди естественных наук, они думают, что 
Солнце – это спутник Земли. Не менее половины не-
грамотны в смысле истории своей страны, они думают, 
что в 17-м году царя свергли большевики. И примерно 
треть не отличают науку от лженауки, они думают, что 
астрология – это наука. Кстати, среди американцев, 
«тупых», как выражался Михаил Задорнов, астрологию 
наукой считают только 5%. Поэтому уровень образован-
ности людей с введением ЕГЭ упал и продолжает падать.

Мы предлагали, наверное, с десяток законопроектов, 
смысл которых сводится к тому, чтобы перевести ЕГЭ в 
добровольный режим. Выпускнику школы и абитуриенту 
вуза нужно дать право выбора между Единым госэкза-
меном и традиционным экзаменом. Судя по тому, что 
больше половины всех девятиклассников идут теперь 
в профобразование, и большинство идут туда, боясь 
ЕГЭ, количество желающих и нежелающих сдавать ЕГЭ 
поделилось как минимум пополам, а может быть, даже в 
пользу тех, кто выбрал бы классический экзамен.

До сих пор правительство никогда не соглашалось с 
нашими законопроектами, а фракция «Единая Россия», 
критикуя ЕГЭ, голосовала против наших законов, «не 
приходя в сознание». Не кто-нибудь, а председатель 
комитета ГД по образованию и науке Вячеслав Никонов 
заявлял, что ЕГЭ не учит детей читать, писать и говорить. 
Чистая правда, но за наши законы все равно не голосуют.

Поэтому я думаю, что изменения будут происходить. 
Но политическая элита России вцепилась в ЕГЭ и никак 
не хочет от него отказываться. А наша позиция такая: 
ЕГЭ должен быть приговорен к высшей мере реформи-
рования».

Олег СМОЛИН, депутат Госдумы ФС РФ

На заседании фракции КПРФ 
коммунисты выработали свою 
позицию по данным вопросам и 
озвучили ее на сессии депутатов 
города. Основной недостаток рабо-
ты Администрации МО «Город Май-
коп» за отчетный период 2020 года 
– это недостаточное финансирова-
ние муниципалитетом социальных 
программ для нуждающихся и 
льготных категорий граждан, ко-
торое носит явно непродуктивный 
характер. На очередь из 2640 че-
ловек, нуждающихся в жилье соци-
ального найма, выделяют по одной 
квартире в год, растягивая решение 
этой проблемы на тысячелетия. 
Проседает серьезно и программа 
по расселению аварийного жилья 
и по другим социальным направле-
ниям, как помощь на газификацию 
и лицам, отбывшим наказание. 
Подобные решения Администра-
ции МО «Город Майкоп» являются 
приговором для ее деятельности 
за отчетный период. Вот бросить 
крупные суммы на дорожное стро-
ительство, тогда можно получить 
хороший интерес. Один из по-
мощников депутата-коммуниста по 
собственной инициативе проехал 
по разным районам республики и 
по территории муниципального об-
разования «Город Майкоп», заснял 
на видеокамеру дороги в хорошем 
состоянии, которые тем не менее 
асфальтировались, а рядом разби-
тые дороги, уже длительное время 
требующие ремонта, остались без 
внимания. Почему нет расследо-
вания фактов неоправданного фи-
нансирования объектов дорожного 
ремонта?

Дома для сирот строятся не-
качественно. Перегородки тонкие, 

РЕШАТЬ 
СОЦИАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ

сироты недовольны качеством жилья 
и оборудования. Совсем недавно, в 
марте, юная девушка погибла му-
чительной смертью от взрыва газа 
в квартире, выданной ей по этой 
программе. Фракция КПРФ призвала 
Администрацию создать комиссию, 
поговорить с сиротами, которые 
дадут честную оценку выданно-
го жилья. Должны быть сделаны 
серьезные выводы, и изменены в 
дальнейшем проекты новых домов 
для сирот, чтобы они не отличались 
от обычного жилищного строитель-
ства. Необходимо и Администрации, 
и депутатам держать под контролем 
этот важный социальный вопрос, 
помогать сиротам, еще вчера быв-
шим детям, а не делать вид, что все 
само утрясется. За время пандемии 
тарифы на коммунальные услуги в 
Майкопе являлись одними из самых 
высоких по сравнению с другими, 
даже северными регионами страны. 
Подача электроэнергии не соответ-
ствует договорным обязательствам 
поставщиков ресурсов. Зачастую 
ее уровень на десятки вольт ниже 
220. Это было в предыдущие годы и 
продолжалось в отчетном 2020 году. 
А ведь за этим стоят повышенные 
расходы населения на замену бы-
товых приборов, сгоревших по этой 
причине. Предлагалось создать ко-
миссию по урегулированию поставок 
энергоресурсов, в которую вошли бы 
представители заинтересованных 
сторон: сотрудники Администрации, 
депутаты от фракций, населения 
муниципального образования Май-
коп, включая председателей ДНТ и 
СНТ. Ответа на это нет. Следует это 
сделать потому, что городская власть 
проявляет трусость в вопросе пере-
говоров с крупными поставщиками 

энергоресурсов, а поэтому и неспо-
собна сама адекватно отстаивать 
интересы жителей. Представители 
населения за словом в карман бы 
не полезли, за время реформ они 
столько потеряли, что потеряли 
и боязнь. Если бы депутаты СНД 
МО «Город Майкоп» проявля-
ли большую ответственность за 
судьбу тех, кто их избирал, этот 
вопрос если бы и не был решен в 
полной мере, то продвинулся бы 
значительно, принося большую 
пользу населению. Да, в Республи-
ке Адыгея присутствует реальная 
нехватка энергомощностей, пра-
вительство Республики Адыгея 
планирует изменить эту ситуацию, 
но уже сейчас население должно 
бы платить хотя бы уменьшенную 
ставку за недопоставленную энер-
гию. Вот это и подстегнуло бы биз-
нес на подвижку в этом вопросе.

Некоторые вопросы, озвучен-
ные на предыдущих сессиях и за-
седаниях комитетов, коммунистам 
все же удалось решить, например, 
о бродячих собаках. В своем до-
кладе на сессии исполняющий обя-
занности Главы Администрации 
С.В. Стельмах сообщил о начале 
финансирования программы по 
этой тематике. Посмотрим, как она 
будет осуществляться на практике. 
Также было принято решение о 
включении в план работ по благо-
устройству ремонт и строительство 
тротуара по ул. Садовой в х. Гавер-
довском, где уже были отмечены 
случаи ранения пешехода и гибели 
мотоциклиста.  Но несмотря на не-
многочисленные положительные 
моменты, фракция КПРФ в СНД 
МО «Город Майкоп» проголосо-
вала против отчета о результатах 
деятельности Администрации.

Н. ЮРЬЕВ, 
руководитель фракции КПРФ 

в СНД МО «Город Майкоп»

27 мая состоялась очередная сессия Совета народных депутатов 
МО «Город Майкоп». Главными в повестке дня сессии являлись два 
вопроса: «Об отчете о результатах деятельности Главы и Админи-
страции МО «Город Майкоп» за 2020 год» и «Об утверждении отчета 
об исполнении бюджета МО «Город Майкоп» за 2020 год». 


